

Vorwort

„Kartellrechts-Compliance“ fasziniert: Es ist ein Bereich, in dem der Jurist seinen herkömmlichen Tätigkeitsbereich verlässt und zum Lehrer, Organisator und Gestalter wird, und in dem es nicht nur um die rechtliche Aufarbeitung von Sachverhalten, sondern vorrangig um deren Vermeidung geht. Sachverhalte vermeiden kann jedoch nur derjenige, der deren rechtliche Relevanz kennt – deshalb beginnt dieses Buch mit einer Darstellung des compliance-relevanten Kartellrechts.

Kartellrechts-Compliance ist ein praktisches Thema: Nicht die wissenschaftliche Auseinandersetzung, sondern die Verwertung von Erfahrungen, die die Autoren im Rahmen ihrer Anwaltstätigkeit gewonnen haben, steht deshalb im Vordergrund. Das Buch soll das Leben von Compliance-Verantwortlichen leichter machen und diesen ein intelligenter „Diskussionspartner“ in der täglichen Arbeit sein.

Das Handbuch ist ein Gemeinschaftsprojekt der ausschließlich auf das Kartellrecht spezialisierten Kanzlei Commeo. Neben den Autoren haben unsere Assistentinnen Nadine Kothe, Stefanie Ketelhut und Gunni Breuer die Herausgabe des Handbuches möglich gemacht: Ihnen allen gilt mein Dank für die geleisteten Beiträge.

Frankfurt am Main, im November 2013

Der Herausgeber